
 

 

 

 

 

//   Atelier piétonnisation quartier Bellevue 
Lors de la concertation Meudon 2040, l’idée de piétonniser certains espaces en ville pour y créer de 
l’animation avait été largement exprimée. Le Conseil de quartier 2021-2023 avait été sollicité pour émettre 
des propositions, transmises aux services. 

La piétonnisation concernant en grande partie la voirie, le directeur territorial de GPSO intervient en 
préambule de l’atelier pour présenter les compétences de l’intercommunalité sur l’espace public. 

Egalement, la Ville de Meudon est lauréate de l’appel à projet de l’ADEME « Marche au quotidien ». Cela 
permet le financement d’une partie des études, expérimentations et actions de communication autour de 
la piétonnisation.  

La Ville a donc étudié un projet autour du marché de Bellevue. Trois scénarios sont soumis aux 
conseillers.  

Scénario 1 : Piétonnisation de la rue Pierre 
Wacquant. Ce projet prévoit une piétonnisation de 
la zone du marché de Bellevue les samedis matin, 
jour du marché. Il est possible d’expérimenter le 
dispositif sur un mois sans aménagements 
particuliers. Ce scénario n’impacte que peu les 
riverains. Néanmoins il est nécessaire de prévoir 
un retournement sur la rue Albert de Mun. Dans 
un deuxième temps, l’installation des étals des 
commerçants sur la rue peut être étudiée.  

Les conseillers de quartiers reconnaissent qu’il 
s’agit du projet le plus facile à mettre en œuvre. Il 
permet également une ouverture du marché sur 
l’extérieur. Ils regrettent néanmoins le manque 
d’ambition de ce scénario. 

Cependant, ce projet peut représenter une première étape de piétonnisation dans le secteur.  
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Scénario 2 : Piétonnisation des rues Pierre 
Wacquant, Albert De Mun et de Vélizy. Cette 
option permet d’organiser des événements 
ponctuels sans modifier les usages le reste du 
temps. Il est envisageable de rendre cette zone 
piétonne les jours du marché à proximité. Des 
points de vigilance sont soulevés, notamment 
sur le nombre important de places de parkings et 
d’entrées charretières neutralisées.  

La zone de piétonnisation, plus large et 
confortable, permet l’installation d’équipements 
complémentaires (ex. foodtrucks…). 

S’ils saluent la philosophie du projet, les 
conseillers craignent que la piétonnisation de 
ces trois rues enclave la zone. Quelques participants ont émis l’idée d’un projet alternatif où seules les 
rues Wacquant et Albert de Mun sont concernées. Ce scénario assurerait suffisamment de sécurité pour 
les piétons et une zone d’exploitation confortable pour les jours de marché et événements organisés.  

Ce projet est celui qui suscite le plus d’adhésion parmi les trois présentés. 
 

Scénario 3 : Piétonnisation des rues Pierre 
Wacquant, Albert De Mun, de Vélizy et Marcel 
Allégot. Ce projet permettrait de profiter 
pleinement d’organiser des événements 
d’envergure.  

Néanmoins, ce projet est le plus complexe à 
mettre en œuvre (déviation voirie et bus 
nécessaires). 

Ce projet, dont l’ambition est saluée par plusieurs 
conseillers, est celui qui génère le plus de 
réserves. Mise à part les changements de 
circulation nécessaires, ce projet peut engendrer 
des problèmes de stationnement.  
Aussi, la fermeture de la rue Allégot rend l’accès 
au quartier de Bellevue plus difficile. Dès lors, la piétonnisation, au lieu de participer à l’animation du 
quartier, exclut une partie des Meudonnais. Aussi, plusieurs accords seront nécessaires, d’où la 
complexité de son exécution.  

En fonction de l’ampleur du projet retenu, les conseillers souhaitent que l’offre de mobilité soit renforcée 
en conséquence (ex. TIM, navette électrique…) pour attirer les habitants plus éloignés. 

//   Budget participatif 
Au terme de l’appel à projets, 25 projets ont été déposés pour le quartier. Les conseillers de quartiers sont 
invités à prendre connaissance des projets. Un atelier dédié à l’analyse des dossiers est prévu à la 
prochaine réunion. 
 
 
 



 

 

//   Points d’actualité 
CITY STADE 
Un city stade a été aménagé sous le pont Seibert. Lors de la dernière réunion, les conseillers ont été 
invités à proposer des noms pour cet équipement. Après échanges, les conseillers retiennent City Park 
sur Seine. Cette proposition commune va être notifiée aux élus.  

En lien, certains conseillers s’interrogent sur la pertinence du nom du pont Seibert, au regard de l’histoire. 
Une partie des conseillers souhaite qu’un vœu soit étudié pour changer ce nom. Cette proposition ne fait 
néanmoins pas consensus. 

ÉLÉCTIONS EUROPÉENNES 
Le 9 juin, pour les élections européennes, la sectorisation des bureaux de vote évolue. Ce changement 
concerne près de 70% des électeurs meudonnais. Il vise à rééquilibrer le nombre de votants des bureaux 
de vote (auparavant de 800 à 1300 électeurs).  

Les élus profitent de ce point d’actualité pour inciter les conseillers à occuper le rôle d’assesseur lors des 
élections. Les assesseurs sont essentiels au bon déroulement des élections. Un bureau de vote ne peut 
ouvrir s’il ne contient pas au minimum 2 assesseurs. Cette mission peut se faire par demi-journée. 

//   Utilisation budget Conseil de quartier 
Le Conseil de quartier dispose d’un budget de fonctionnement, pouvant servir à des fins de 
communication ou d’organisation d’événements festifs pour animer les quartiers et créer du lien social.  

L’organisation d’un événement devant s’anticiper, les conseillers sont sollicités en début du mandat. Dès 
le début des échanges, certains conseillers suggèrent de financer l’amorce de projets de piétonnisation si 
ceux-ci ont lieu en 2024, comme par exemple l’installation de foodtrucks. 

Il est rappelé aux conseillers qu’au regard du budget, il est essentiel de réussir à mobiliser les forces vives 
du quartier dans le dynamique. Plusieurs conseillers ont évoqué la possibilité de s’organiser autour 
d’événements inter-quartier comme la Fête Rabelais. 

Un doodle sera partagé par le coordinateur du Conseil de quartier afin de recueillir des propositions pour 
la prochaine réunion. 

Le calendrier des évènements municipaux a été communiqué pour permettre aux conseillers de se 
positionner en fonction des actualités et de la motivation de chacun.  

Pour ce qui est de la présence des conseillers lors d’événements, ou simplement sur le stand, certaines 
interrogations surgissent. 

Les élus les rassurent, appuyés par le témoignage d’une conseillère qui a tenu le stand lors du précédent 
mandat. Un élu est systématiquement présent avec les conseillers. De plus, il ne leur est pas demandé 
d’être en position de défendre l’action municipale. 

// Prochaines réunions 

– Mercredi 22 mai, 19h – Hôtel de Ville : réunion 4  
– Webinaire Se déplacer en ville pendant les Jeux Olympiques Paris 2024 – Mai 

Meudon, le 29 mars 


